
第 9 回(12 月度)菩提寺まちづくり協議会合同役員会議 

議 事 録 

 

日時 

令和６年(2024) 12 月 11 日（水） 19:30～ 

 

場所 

菩提寺まちづくりセンター 中会議室 2 

 

参加者 

菩提寺区            ：    区長  副区長 

北山台区            ：    区長  自治会副会長 

三上台区            ：  区長  自治会長 

みどりの村区       ：  区長  自治会長 

イワタニランド区  ：    区長  自治会代表 

近江台区            ：    区長  自治会長 

サイドタウン区     ：    区長  自治会長 

菩提寺まち協       ：  会長  副会長(2 名)  会計  事務局長 

  監事(2 名)  福祉安全委員長  文化芸術委員長 

地域活性化委員長   子ども育成委員長 

 

 

 

 

次第 

1. 会長報告 

2. 7 区および自治会からの連絡事項・課題・提案 

3. 4 委員会報告 

4. プロジェクト報告 

5. 会計報告 

6. 会計監査報告 

7. その他 

8. 監査総評 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

議長報告 

・あいさつ 

・合同役員会の成立宣言（欠席者確認）  小川会計・岡田区長 

                    傍聴人 1 名 増田 

・議事 

 

 

 

会長報告  （別紙資料 3 ページ） 

報告事項 

1. バス事業説明会 

11 月 27 日(水)19 時より、まち協及び 7 区の代表者 15 名と市役所から 4 名が参

加しました。 

冒頭、新市長の方針として、公共交通をしっかりと進めることが示されました。 

24 年問題により、運転者の確保がむずかしいこと、運転者の適法な休息を条件に入れ

た配置によるダイヤ編成の困難さが説明されました 

次年度以降、菩提寺地区での増便や移動支援事業に対する補助金等、なんらかの支援を

検討することが示されました。また、地域での取り組みに市職員が入り込んでともに進め

ることも行っていく 

2. 菩提寺地区渋滞対策 

湖南工業団地協会の中嶋職員に内情を伺った。協会員数は 65 社。製造業のため、フレ

ックスタイムの導入がむずかしい。間接部門への導入は製造部門との不公平感がある。労

働条件の改善には、賃金や休日等が優先されてしまう。別チラシのように滋賀県渋滞対策

協議会が実証実験の参加を協会員に呼び掛けているが、現状申し込み 0 件で、推察され

る理由は、期間が 1 カ月と短いこと、参加には労使協定を別途結ぶ必要があることが考

えられるが、再度、研修会で参加を呼び掛けるとのこと。協会として、菩提寺広野の 140 

戸分譲とともに、市民グランド跡に新工場が 2 年後に操業開始することによる交通量の

増加に関心を持っている 

市商工観光労政課の野崎課長の紹介で小森湖南市工業会長と懇談したが、懸念はしてい

るが、具体策は検討していない。国道が 2 車線化されれば菩提寺地区への流入交通量が

減るとの見通しとのことだった。その後の定例会議の冒頭で時間をいただき、会員企業の

方へ地元の心配を伝えさせてもらった 

 

 

 

菩提寺区 

12 月活動報告 

12/1(日) 菩提寺区境界巡視(菩提寺生産森林組合と合同)を実施しました。 

R7.1 月活動計画 



  1/3(金) 新春供養祭(区墓地公園)を開催。 鏡開き 

  1/6(月)、1/11(土) 伊勢神楽 

  ・獅子舞が各区民宅を訪問し、厄払い、家内安全を祈ります。また、1/6 は、菩提寺 

長寿会の新春の集いにおいて、獅子舞などによる総廻しを披露されます。 

 

 

 

北山台 

＜活動実績＞ 

１１月１７日 貯水池周辺の美化作業（年内最後の清掃作業 グリーンクラブ、役員、有

志にて） 

１１月２４日 役員会議 

１１月３０日 ふるさと防災班長会議（１/１８予定のどんど焼き打合せ） 

１２月 １日 ブロック長会議（次年度のブロック長・役員選出に関しての説明） 

＜活動予定＞ 

１２月１４日 クリスマス会 

１２月２２日 役員会議 

 １月 ５日 ブロック長会議 

 

 

 

三上台 

1、今後の主な行事予定 

  〇12 月 14 日（日） 来年度本部役員決定会議 

  〇１２月２２日（日） 三上台クリスマス会 

  〇１２月２８日（土） 防犯パトロール 

  〇令和 7 年 1 月 18 日（土） 第 2 回目人権まちづくり懇談会 

                     佐々木防災士による講演会 

2、質問事項 

〇市道の側溝のひび割れ 

 三上台が開発されて四十数年が経とうとしており、住宅街の市道の両脇の側溝がひび割

れて一部では、コンクリートがはがれている箇所が多数あり、市当局に要望しても他の地

域も同じ課題があり、予算がないので・・・などと結論が出ず、この前同様の要望に行っ

た際は、住「宅地の圧力によって損壊したもので、修繕は市ではできない、その住人の方

の責任である。」など意味不明な回答だったので、強く抗議はしたのですが、他の区や自

治会ではどのような対応しているのか、お知恵を頂きたいです。 

 

 

 

みどりの村 



1）１１月７日（日） ボッチャ大会を菩提寺小学校体育館にて実施。 

参加者９０名。巾広い年代の方々に楽しんでいただきました。 

２）１２月２１日 一部ゴミステーションを役員にて移設予定 

３）１２月２５日～２７日 午後９時～１０時 

役員にて歳末警戒夜回りを実施予定 

 

 

 

イワタニランド 

・一斉清掃および放水訓練の実施について 

11 月 10 日（日）の午前中に一斉清掃および放水訓練を実施した。午前８時から一斉清掃

を行い、概ね終了した頃に D ブロックで放水訓練を実施。放水訓練の概要は以下。自治

会役員は一斉清掃の片付けと放水訓練に分かれて対応。 

【概要】 

日時：2024 年 11 月 10 日（日）9:00〜10:00 

実施方法：菩提寺消防団から６名の団員にお越しいただき、ご指導のもと消火栓から大山

川へ放水を行った。 

参加者：区長、自治会役員４名、イワタニランド住民 11 名（うち１名子ども） 

・人権まちづくり懇談会（２回目）の実施について 

12 月 14 日(土）の役員会議前に人権まちづくり懇談会の２回目を実施予定。概要は以下。 

日時：12 月 14 日(土）17:30〜 ＠イワタニランド自治会館 

参加対象者：今年度自治会役員 

テーマ：障がいのあるかたおよびそのご家族の困りごとなどについて 

内容：役員で障がいのあるお子さんがいらっしゃる人から実体験を踏まえて日々の困りご

とや理想を話していただき、意見交換を行う。 

・その他イワタニランド自治会の現状について 

①新年度の役員および組長の選出中 

11 月中に新役員候補へ打診・承諾いただき、12 月 21 日（土）の合同役員会議前に新役

員の顔お合わせおよび役割分担を決める会議を行う。 

新組長候補者へは、各組長から打診中。12 月 21 日（土）の合同役員会議時に結果を報告

いただく。 

②12 月に消火栓点検を実施 

12 月は消火栓点検月となっているため、各担当者に消火栓内の備品確認をしていただく。

県内全域で盗難が相次いでいるとのことなので、11 月合同役員会議で改めて情報共有し、

12 月の消火栓点検が適切に実施されるよう図った。 

 

 

 

近江台 

・１１月１６日（土）に定例自治会役員会議を執り行いました。内容としては１月１２日

（日）に行う「どんと焼き」の内容検討、人権懇談会の内容の決定。 



・１月１８日（土）に、近江台での人権懇談会を実施。テーマは「高齢者を対象にした詐

欺被害とその対策」 

・１月１８日（土）に定例自治会役員会議と並行し、次期自治会役員の選定。 

・上記定例自治会役員会議のあとにふるさと防災チームの会議にも参加しました。その翌

週にふるさと防災チームと連携して近江台防災倉庫の中身の整理と物資の個数と位置の

確認記載を行いました。 

 

 

 

ハイウエイサイドタウン 

＜活動実績＞ 

１１月１５日 班長会議を開催 （令和７年度 新役員を選出 ２３名） 

１１月２０日 防災会議 防災士さんと情報共有会の実施 

１１月２４日 救命訓練の実施（AED） （今後予定１２月、１月） 

       防災士さんより AED の利用実演と参加者による体験（参加１７名） 

 

＜今後の活動予定＞ 

 １２月１３日、２０日 役員会議、班長会議を開催 

１２月１５日 菩提寺北小学校体育館で『Xmas お楽しみ会』を予定 

        イベント： バルーンアート、マジック など 

 １２月２２日 第二回 救命訓練の実施（AED） 

１２月２６〜２８日  役員、班長による年末防犯パトロール 

 １月１８日 ７年度事業計画を新・旧役員で共有会を予定 

＜その他＞ 

 各専門事業別に来年度新役員へ引継 

 

 

 

福祉・安全委員会 

【報告事項】 

１．子ども食堂の運営 

①   第 78 回菩提寺「すくすく食堂」の開催結果（ 11 月 16 日(土)） 

・メニュー：ミートソーススパゲティ 

・遊びと学び”：クリスマスカードづくり➡土曜日事業とかねて実施（9:30～11:30 ） 



・参加者 111 名（子ども 83 名、内未就学は 14 名、大人 28 名） 

・参加費 19,500 円 （子ども:100 円/名、大人:400 円） 

・調理および運営スタッフの交流会実施（17 名参加） 

②   第 79 回菩提寺「すくすく食堂」の開催予定（12 月 21 日(土)） 

・メニュー：クリームシチュー＋パン 

・遊びと学び”：カイトづくり 

    ③   第 80 回菩提寺「すくすく食堂」の開催予定（1 月 18 日(土)） 

２．地域支えあい推進事業 

１）11 月支えあい推進活動報告 

①  「にじいろの輪」定例会・・・11/5(火) 

② 地域みらい塾参加・・・11/8(金） 

③ 支えあい推進員ミーティング 日野町支えあい推進員と交流会・・・11/13(水）    

④ 小学校土曜事業参加・・・11/16(土） 

⑤ 高齢者の集い（菩提寺学区）参加・・・11/24(日） 

⑥ カフェワークショップ（絵手紙）・・・11/27(水） 

⑦ アロマ講座・・・11/30（土） 

⑧ 子ども服譲渡会 子ども服受入れ開始・・・11/1(金）～11/29（金） 

２）12 月支えあい推進活動計画 

① 子ども服仕分け作業・・・12/2 月） 

② にじいろの輪定例会・・・12/3（火） 

③ フレイル予防講座 運動編（R7.3.7 予定）打ち合わせ・内容決定 

（近江ちいろば会 理学療法士 吉澤先生）・・・12/9（月） 

④ フレイル予防講座 運動編 チラシ作成・発注 

⑤ すくすく会議・・・12/12（木） 

⑥ 子ども服譲渡会・・・12/17（火）～12/25（水） 

⑦ 支えあい推進員会議・・・12/18（水） 

⑧ すくすく食堂参加・・・12/21（土） 

⑨ カフェのワークショップ・・・12/25（水） 

⑩ バスの定期ツアーチラシ配付（１月～３月、毎月 10 日実施予定） 

⑪ カフェワークショップ 1 月～3 月のチラシ配布・参加者募集 

 

 

 

文化芸術委員会 

 報告事項 

 １，歴史の小径整備作業 

   １１月は多宝塔の周りの草刈りを行った。 

２，文化芸術委員会・資料室運営協議会定例会」 

日時：  2024 年 11 月 16 日（土）14：00～16：00 

場所：  菩提寺まちづくりセンター  

１）歴史講座について 

・次回歴史講座について 



講座内容を考えて講師を選ぶ。椿井文書の著者「馬部隆弘」先生に連絡して来ても

らえる事になった。2025 年 3 月８日（土）13：30～16：00 

・正式な依頼状を送った。 

２）今年度の企画展は、和田神社・谷城を紹介する資料展示を行った。（11 月 30 日まで） 

  11 月 30 日（土）13：30～資料室展示を通常の展示に復帰した。  

３）土曜日事業の書道教室は 12 月 26 日に予定 午前中、菩提寺小学校 午後、菩提寺

北小学校  

今回の書道教室の作品は年明けから菩提寺まちづくりセンターロビーで展示の予定 

４）2025 年 1 月 1 日（元旦）の「初日の出ハイキング」を実施したい。今回で１０回目

となる。 

今後の予定 

①   １２月１４日（土）９：００～歴史の小径整備作業（雨天中止） 

②   １２月１４日（土）１４：００～定例会 

③   １２月２６日（木）土曜日事業「書道教室」午前/菩小 午後/北小 

④   2025 年 1 月 1 日（水）初日の出ハイキング 

 

 

 

地域活性化委員会 

1、 県立大学とのＦＷ   

12 月 7 日～8 日に作業を行いました。今回は、昨年新しく作ったバンブーハウスから前

回補修した補修した 2 号機への新たな竹の道製作。８日午後から雨が降り作業は終了。 

次回は 12 月 14 日～15 日で作業を行う。 

次回で完成しない場合は 1 月にも作業を行えるように日程の調整を行う。 

2、竹林整備 

県立大学の作業日に合わせて粉砕機を稼働して廃竹の処理を行った。粉砕してチップは、

竹林に散布し、竹の育成に使用。12 月 7 日の夜に学生 21 名とまち協 8 名の 29 名で懇親

会を行った。 

3，椎茸の育成と販売 

  ・ 今年はいつまでも気温が高く、雨も降らなかった事から、収穫量は少なく、12 月

4 日をもって今期の収穫を終了しました。販売金額は、 

   11 月 19 日 6,600 円 

   11 月 20 日 7,500 円 

   11 月 22 日 5,000 円 

   11 月 25 日 4,500 円 

12 月  3 日 3,700 円 

合計   27,300 円 

・ 11 月 23 日（土）福祉安全委員長の浅井長美さん所有地（三重県津市美杉町）

へクヌギの木が有ると言う事で下見へ行きました。伐採は可能な場所ですが、

少し遠いので委員会で検討中です。 

 

 



 

子ども育成委員会 

報告事項 

1. 次回あいさつ運動は、1/7(火)   

菩提寺小、菩提寺北小 7：40 ころ～8：10 ころ 

2. 青少年育成市民会議関連 

青春祭あおはるさい参加ありがとうございました 

3. すくすく広場について 

開催日時   2025/2/1（土）10:00～12:00 

場所     まちづくりセンター  

対象者    未就学児とその保護者 

内容     豆まき、ミュージックケア、パフォーマンス 

講師依頼   ミュージックケア 宇野保さん  

       パフォーマンス  ジャスパー瀧口さん 

チラシ配布  １月上旬 菩提寺地域内の各園、未就園児の家庭 

サポーター協力依頼 …スタッフ必要人数 約 20 人 

委員会、民生委員・児童委員、甲西北中ボランティア部 

4. すくすくさろん チルり 

開催日時   12/20（金） 10:00～12:00 

場所     まちづくりセンター 子どもの部屋 

第 3 回 報告 

11 月は 7 組 8 人の参加  

  いわね家庭総合センターから子育てコンシェルジュ 参加くださいました 

 

 

 

 

 

味噌作りプロジェクト    淺井基義 PJ リーダー 

10 月 17 日 10 時～次年度向けた打合せを行いました。 

今期は味噌 60 升、米麹 20 升作る予定。 

1 月 18 日に準備し、1 月 19 日～26 日の予定で行う。 

事前に 1 月 12 日と、15 日に大豆の選別作業を（店で売っているような綺麗な大豆では

ないので、選別をしなくては使用できない為）2 班に分かれて実施する。水無月会の皆さ



んと話しながら大豆の選別を行う。 

「ちょいサポ」実行委員会報告   森本代表 

1、 新組織の立ち上げについて 

① 役員（四役） 

・代表兼システム担当（森本） 

・副代表兼広報担当（浅井） 

・事務長兼会計担当（川上） 

・まちづくりセンター長（粟津） 

② 実行委員  

役員（4 役）、区長（7 区長）、支えあい推進委員、民生児童委員学区長（２名） 

③ 湖南市 

    地域創生課（窓口）、都市政策課、高齢福祉課 

２、利用料金について 

 ・バス停まで１００円（１００ポイント） 

 ・石部から自宅まで ４００円（４００ポイント） 

3、報酬額について 

 ・ドライバー、事務員ともに１日５００円の報酬 

4、ドライバーの条件について 

 ・年齢制限なし、平日昼間（午後 1 時まで）に時間が取れ、自家用車使用、任意保険 

加入済、過去３年間無事故の方 

5、利用者の条件について 

 ・70 歳以上、運転免許返納、移動困難者 

6、運行路線 

 ・石部線のみ 

   往路 自宅→バス停 復路 石部→自宅 

7、今後のスケジュール（予定） 

 ・12 月 11 日（水）まち協合同役員会（ドライバー募集チラシの配布のお願い） 

 ・12 月 12 日（木）すくすく会議（事業報告） 

 ・12 月 17 日（火）湖南市地域創生課、都市計画課との協議（4 役） 

 ・１月 30 日（木）ちょいサポ実行委員会（4 役、実行委員） 

 ・１月 31 日（金）ドライバー募集期限 

 ・２月上旬 利用者募集開始 

・２月中旬 ボランティアドライバー説明会 

 ・３月中旬 ちょいサポ試験的運用開始 

【承認事項】 

「ちょいサポ」を運用するにあたり、募集チラシの印刷代、連絡用の携帯電話、アルコ

ールチェック機などの備品購入費としてまち協予算から 5 万円の支出の承認をお願い

します。 

 

 

 



 その他 

 監査総評 

移動支援(ちょいサポ)について説明は理解した。バスの減便をまちづくり協議会がカバ

ーするという内容は荷が重い。本事業は今後のことを考え湖南市と協議し予算をつけても

らうべきである。毎年毎年まちづくり協議会が拠出することがないよう願う。(廣嶋監査） 

 

第 10 回 1 月度 合同役員会 1 月 8 日水曜日 19：30～ 


